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En apenas dos semanas y media de entrar en vi-
gencia, el dólar soja ya acumuló tres correcciones
y varias observaciones por impactos negativos en
numerosos sectores productivos que no tardaron
en levantar la voz: feedlots, tambos, granjas de
cerdos y aves, por mencionar algunos. Es la con-
secuencia inevitable de tomar medidas particula-
res en medio de un problema complejo y de
amplio alcance.

Hoy la economía nacional vive en un escenario
de múltiples distorsiones, en muchos casos ge-
neradas por intromisiones del Estado y sus políti-
cas. Y la respuesta suele ser más intervenciones.
Por eso el resultado no debe sorprender.

El lanzamiento del dólar soja, una medida anun-
ciada con presencia de las principales empresas
agroexportadoras que operan en el país, logró
con creces el resultado perseguido: una fuerte li-
quidación de toneladas de la oleaginosa que trajo
aparejado un ingreso de más de 4 mil millones de
dólares, cuando el objetivo para un mes completo
era de 5 mil millones. Posiblemente la meta se
supere.

Pero a poco de andar, surgió la primera resolu-
ción complementaria que castigaba con un 120%
de recarga las tasas de financiamiento para todos
aquellos productores que retengan más del 5%
del volumen de soja producido en la última cam-
paña. Más allá de las múltiples críticas que recibió
la medida por ser rayana con la extorsión y avan-
zar sobre planteos estratégicos de muchas em-
presas privadas que en determinado momento
del año necesitan conservar sus granos para
afrontar luego inversiones en insumos o capital,
dejó al descubierto la primera falta de sincroniza-
ción del equipo económico recientemente con-
formado. Tanto desde Economía como desde

Agricultura aseguraron que no conocían la inten-
ción del Banco Central.

Luego, al cierre de la semana pasada, la autori-
dad monetaria observó cómo los dólares finan-
cieros comenzaron a escalar y aseguraron que en
realidad se trataba de una consecuencia del dólar
soja que el propio Gobierno había lanzado 15 días
antes. Por eso avanzó en cerrar el camino de los
dólares financieros a todo aquel que había ven-
dido dólar soja. Quien haya accedido a los $200
por cada “dólar soja” ya no podía ir con esos pesos
al MEP o al “Contado con Liqui”.

Eso provocó otro ruido entre Miguel Pesce, titu-
lar del Banco Central, y el área económica del Go-
bierno, puntualmente el secretario de Agricultura,
Juan José Bahillo, fue quien criticó públicamente
la decisión. A las pocas horas hubo una corrección
sobre la medida recientemente anunciada: no al-
canzaba a personas humanas; es decir, dejaba
fuera del alcance a los productores.

Fueron necesarias apenas dos semanas y media
para encontrar un anuncio y tres medidas correc-
tivas, algunas no ya sobre la decisión original sino
sobre las modificaciones. Un anuncio cada cuatro
días y medio.

Mientras, el productor estuvo tratando de con-
seguir los insumos para la próxima campaña a va-
lores inflacionados en dólares, preparando los
lotes y estableciendo un plan con la mejor opción
que cree para su planteo productivo. Todo para
tener frutos en el próximo otoño. El ganadero, de-
cidiendo inversiones en genética e infraestructura
para apostar a que a mediados del próximo man-
dato presidencial lleguen los resultados.

Es evidente que los tiempos están fuertemente
desacoplados y el cortoplacismo impuesto por las
marchas y contramarchas de una gestión que
sigue sin encontrar el rumbo impide emitir seña-
les claras a los sectores productivos, que siguen
extremando la cautela como reflejo natural y ra-
cional ante una tormenta alimentada por la im-
pericia.
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El evento comenzó con el ingreso de la Banda
Brigadier Mayor Juan San Martín de la Fuerza
Aérea Argentina a cargo de laCapitán Rita Sabrina
Bocanegra, quienes dieron el marco para el in-
greso de las banderas de ceremonia portadas por
alumnos del Instituto Educativo Sociedad Rural
Río Cuarto. La insignia patria fue portada por la
abanderada nacional, María Emilia Moyetta Beas-
soni; primera escolta, Nahiara Brunetta Natali; se-
gunda escolta Antonela Malvina Suaznabar.
También ingresaron la abanderada de Córdoba,
Malena Thuer; primera escolta, Santiago José
Bianco y segunda escolta, Emilia Trucco. La aban-
derada de la Sociedad Rural de Río Cuarto, Jazmín
Isabela Meana, primer escolta Gerónimo Bocco y
segunda escolta Rocío Sol Pereyra. Ellos estuvie-
ron acompañados por la directora del Intituto
Educativo SRRC, Lucía Zonni Monge, el secretario
Patricio Mármol y la profesora Carolina Bálzola. El
Himno Nacional Argentino contó con la partici-
pación del cantante local, finalista de La Voz Ar-

gentina, Ezequiel Pedraza.
A continuación se procedió a la bendición a

cargo del Padre Eusebio Barbero y el Pastor Evan-
gélico Pablo Aluen. “Vivimos tiempos complica-
dos donde algunos se sienten dueños de la
verdad y se hace difícil construir una sociedad so-
lidaria, el odio y la violencia son la consecuencia
de quienes le han dado la espalda a Dios”, dijo
Aluen y agregó “tenemos que terminar con la
grieta, somos todos Argentinos e izamos la misma
bandera”.

Homenaje a veteranos y caídos en Malvinas
“Se están cumpliendo 40 años y claro que no po-

demos permitirnos olvidar. Tenemos que pregun-
tarnos ¿qué fue lo que nos pasó que demoramos
tanto en reconocer el valor de lo que estos com-
patriotas pusieron en juego al enfrentar la indes-
criptible experiencia de defender lo propio en
campos de batalla, en profundos mares helados
o en los cielos infinitos de nuestras islas?, cuarenta
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Homenajes, música y color signaron 
el acto inaugural de la Exposición
Rural de Río Cuarto

acto inaugural 88º exposición

Pablo Martinez y Morena Vaquero bailan una zamba a caballo.

Con la presencia de productores, expositores y autoridades, el acto que dejó formalmente
inaugurada la 88° Exposición Rural de Río Cuarto estuvo marcado por el color, los
homenajes y toda la genética animal que caracteriza a este tipo de eventos



años y la herida sigue abierta”, introdujo Susana
Álvarez, locutora del evento, al momento de ini-
ciar el homenaje a los Héroes de Malvinas.

Fue así como desde la Sociedad Rural de Río
Cuarto se entregó una placa homenaje a los ve-
teranos de guerra de Malvinas pertenecientes a la
agrupación  Operativo Virgen del Rosario, Rubén
Torello y Víctor Alamo. Seguidamente todos los
presentes se pusieron de pie para entonar a una
sola voz, las estrofas de la Marcha de Malvinas, de-
jando patente que, algunas cosas nos pueden se-
parar, pero, Malvinas siempre nos une.

Homenaje a los maestros
Teniendo en cuenta que el domingo  11 de sep-

tiembre se celebró el Día del Maestro, es que se
procedió a rendir homenaje también a tantos
maestros y maestras cuya labor es incalculable.
“Están ahí cada día y nos abren la puerta a mun-
dos increíbles de conocimiento y a las primeras
experiencias de convivencia en sociedad. Desde
esta casa ya se ha dejado claro el lugar relevante
que se le asigna a la educación con la creación del
Instituto Educativo de la Sociedad Rural de Río
Cuarto, que desde principio de año ha cambiado
la vida del predio de la Rural”, señaló la conduc-
tora y se le brindó homenaje al equipo docente
de esa casa y a todos los docentes del país con la
presencia de Heraldo Moyeta en representación
de la Comisión Directiva de la Sociedad Rural y

Lucía Zonni Monge, directora del Instituto Educa-
tivo.

Tributo a la Pachamama
Con el ingreso de un carro de frutos, símbolo de

la prodigalidad de nuestra tierra madre, se le
brindo homenaje a la Pachamama, como una
forma de reconocer  lo pródiga que es nuestra tie-
rra. Los alimentos, proporcionados por el Mer-
cado de Abasto de Río Cuarto, fueron donados al
Banco de Alimentos local.

Presentación y desfile de los equipos 
de equinoterapia
Los integrantes del Centro Tacas de Equinotera-

pia realizan un invalorable trabajo con logros a la
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Alumnos del Instituto Educativo SRRC portaron las banderas de ceremonia, en la foto se ve a María Emilia
Moyetta abanderada de la enseña nacional.



vista. Cuentan con 26 pacientes que encuentran
en el contacto con el caballo, refugio, calidez,
compañía, protección y posibilidad de tener una
vida mucho mejor. Todos ellos junto con Pucho y
Moro, nobles compañeros de esta actividad, re-
presentando a la manada del Centro: Mony, Da-
nielito, Valderrama, Rosita y Mendieta, desfilaron
por la pista central. 

Después de eso, Pablo Martínez y Morena Va-
quero bailaron una zamba a caballo con ejempla-
res de la raza criolla. 

Los ganadores de la muestra
El desfile de los verdaderos protagonistas de la

muestra fueron los animales, entre ellos, los ga-
nadores bovinos, ovinos, caprinos, porcinos, ani-
males de granja y canes. 

Algunos de los ganadores fueron los siguientes: 

• BOVINOS
Raza Angus: Gran Campeón macho puro de pe-

digree, cabaña Don Nicanor
Gran Campeona hembra puro de pedigree ca-

baña Don Ernesto
Gran Campeón ternero, expositor El Viejo Zorzal
Gran Campeona ternera, expositor Los Robles

Raza Hereford: Gran Campeón macho puro de
pedigree, cabaña Los Gringos.

Gran Campeona hembra puro de pedigree, ca-
baña Los Gringos.

Raza Braford, Gran Campeón Macho generación
avanzada, cabaña Rancho Grande.

Gran Campeona hembra generación avanzada,
cabaña Los Algarrobos.

• OVINOS, CAPRINOS Y CAMÉLIDOS
Raza Hampshire Down, Gran Campeón puro de

pedigree, cabaña La Callejera, deCármen, Santa
Fe. 

Gran Campeona hembra puro de pedigree, ca-
baña Don Alfredo, Bell Ville, Córdoba.

Raza Texel, Gran Campeon macho puro de pedi-
gree, cabaña Don Manuel, de Gral. Cabrera, Cór-
doba.

Raza Corriedale, Gran Campeón Macho puro de

pedigree, cabaña Don Florindo, Santa Flora, Cór-
doba.

Raza Santa Inés, Gran Campeón macho puro por
cruza, cabaña Don Alonso de Arroyito Cordoba. 

• PORCINOS
Primer premio Gran Campeón macho, del expo-

sitor Nestor Granado

Unión con la UNRC
Previo al inicio de los discursos de autoridades,

se firmó un convenio de cooperación entre la Fa-
cultad de Ciencias Económicas de la Universidad
Nacional de Río Cuarto y la Sociedad Rural de Río
Cuarto, cuyo objetivo es enmarcar el trabajo con-
junto en tareas de capacitación y realización de
proyectos. El convenio quedó rubricado entre
David Tonello, Guillermo Mana (Decano de la
mencionada facultad) y Roberto Rovere (Rector
de la UNRC).

También se brindó un agradecimiento por la dis-
posición del Departamento de Comunicación de
la UNRC por el aporte desde la Cátedra de Radio
para que alumnos que la cursan colaboren en ac-
tividades comunicacionales de la muestra.

Amaizados
El acto inaugural fue testigo de la presentación

de “Amaizados”, una iniciativa que apuesta a po-
tenciar la producción del maíz en todas sus po-
tencialidades y que significó la unión de cinco
entidades: UNRC, INTA, Sociedad Rural de Río
Cuarto, Gobierno de Río Cuarto y la Asociación In-
genieros Agrónomos del Sur de Córdoba. Daniel
Pahud, miembro de esta última asociación dijo
que “este es el lanzamiento de un sueño sobre un
tesoro regional y argentino: el maíz”. Además
agregó que “la cadena maicera es el sustento de
miles de familias y esa fuerza es la que nos une,
desde cinco instituciones impulsamos esta orga-
nización que es abierta. Nuestro grano noble nos
invita a trabajar juntos, ese maíz contribuye al
arraigo, identidad, conocimiento y bienestar del
país. Con la fuerza del maíz, reactivemos la espe-
ranza en lo nuestro”.

Equipamiento para Bomberos Voluntarios
La Sociedad Rural de Río Cuarto junto con la Uni-

10  Septiembre

Viene de página 9

Homenajes, música y color signaron...
acto inaugural 88º exposición



dad Ejecutora Local Comechingones (UEL), entrega-
ron cuatro equipos de protección personal para com-
batir incendios a personal de Bomberos Voluntarios
de Río Cuarto. Raul Moyeta presidente de la UEL y el
Presidente de Bomberos Voluntarios, Darío Monetti,
junto con el Comisario Mayor Jefe de Cuerpo Activo,
Guillermo Rafti, se acercaron para este momento.

Estuvieron presente legisladores provinciales, se-
nadores y diputados nacionales, autoridades del
INTA Regional Córdoba, personal de sociedades ru-
rales de la región, la Comisión de Enlace de Entida-
des Agropecuarias de Córdoba con sus cuatro
representantes, Guillermo Vitteli de Sociedad Rural
Argentina; Agustín Pizzichini, de Federación Agraria;
Alejandro Buttiero de Coninagro y Javier Rotondo de
Cartez.

Entre otros representantes del sector agropecuario
se encontraban Gabriel De Raedemaeker, vicepresi-
dente de CRA y presidente de la Fundación Mesa de
Enlace Córdoba.

Miembros de la Policía Federal, tanto como de la Pa-
trulla Rural y Gendarmería Nacional también se hi-
cieron presente, asimismo la Departamental Río
Cuarto, Bomberos Voluntarios y Veteranos de Guerra
de Malvinas. 

Del ámbito educativo estuvieron el rector de la
UNRC, Roberto Rovere, y decanos de distintas Facul-
tades de la institución. También estuvo en el acto la
representación del ministerio de Educación de la Pro-
vincia.

Desde el ámbito de la gestión pública y en repre-

sentación del Gobierno provincial se destacó la pre-
sencia del ministro de Agricultura Sergio Busso, el se-
cretario de esa cartera Marcos Blanda, y Catalina
Boetto, secretaria de Ganadería provincial, entre
otros.

Los intendentes de Las Higueras y Holmberg tam-
bién estuvieron durante el evento, Alberto Escudero
y Miguel Negro, respectivamente. De igual manera
se encontraba el intendente de Río Cuarto, Juan Ma-
nuel Llamosas, junto con miembros de su gabinete
municipal y concejales representantes de los distin-
tos bloques partidarios del cuerpo legislativo local.

Estuvo representada la Agencia Córdoba Cultura,
con su titular Jorge Álvarez; el Cecis con su presidente
Atilio Lunardi, el Mercado de Abasto también con
miembros directivos, y entidades financieras.

Por supuesto, como anfitrión el presidente de la So-
ciedad Rural de Río Cuarto, David Tonello junto con
miembros de Jóvenes Ateneos Cartez y demás
miembros de la entidad ruralista, vivenciaron el
evento inaugural.

Los discursos finales estuvieron a cargo de Irma
Ciani, titular del Consejo Económico y Social; David
Tonello, presidente de la Sociedad Rural de Río
Cuarto, Javier Rotondo, presidente de Cartez, Gabriel
De Raedemaeker, vicepresidente de CRA; Sofía Agui-
rre, presidenta de Ateneos de la Sociedad Rural de
Río Cuarto; Juan Manuel Llamosas, intendente mu-
nicipal y Sergio Busso, ministro de Agricultura y Ga-
nadería de la provincia de Córdoba.
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El cantante Ezequiel Pedraza entono el Himno Nacional acompañado por los músicos de la Banda Briga-
dier Mayor Juan San Martín de la Fuerza Aerea Argentina dirigida por la Capitán Rita Sabrina Bocanegra.
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¿Podemos permitirnos olvidar?
A cuarenta años de la Guerra de Malvinas

Entregar la vida o arriesgarla por una causa,
pensemos eso, ¿tenemos idea de lo que eso re-
almente significa?, ¿podemos siquiera acercar-
nos a lo que se siente? Estoy segura que no, para
todos quienes no hemos estado en una situa-
ción semejante es muy difícil imaginar lo que se
vive y lo que se siente en situaciones extremas
como las que se atraviesan en semejante con-
texto.

¿Podemos permitirnos olvidar? Que mientras
nosotros seguíamos transitando nuestras vidas
cotidianas de cada día, allá en el sur, la suerte de
seguir adelante se jugaba a morir o vivir, desde
distintos frentes de batalla.

¿Podemos permitirnos olvidar? Si logramos,
gracias a que ustedes pusieron el cuerpo, que no
sea tan fácil arrebatarnos lo que nos pertenece,
o al menos que quede claro para el mundo, que
Las Malvinas son nuestras, más allá que hoy con-
tinúen usurpadas.

¿Podemos permitirnos olvidar? Si nos hacen
sentir orgullo de ser argentinos, y nos hacen sen-
tir hermanos, y renovamos ese sentir cada vez
que recordamos lo que hicieron por cada uno y
por todos nosotros.

Se están cumpliendo 40 años y claro que no
podemos permitirnos olvidar.  

En todo caso, tenemos que preguntarnos ¿qué
fue lo que nos pasó que demoramos tanto en re-
conocer el valor de lo que estos compatriotas
pusieron en juego al enfrentar la indescriptible
experiencia de defender lo propio en campos de
batalla, en profundos mares helados o en los cie-
los infinitos de nuestras islas?

40 años y la herida sigue abierta.
Pero de un tiempo a esta parte, sentimos crecer

cada día el orgullo y la admiración que nos in-
vade cuando estamos frente a un veterano o a
una veterana de Malvinas. Surge la imperiosa ne-
cesidad de dar las gracias y ofrecer el abrazo fra-
terno siempre.

Desde la Sociedad Rural de Río Cuarto necesi-
tamos, e invitamos todos los presentes, a rendir-
les homenaje porque, algunas cosas podrán a
veces separarnos pero, Malvinas, nos une.

Entrega de placa homenaje a veteranos y  caí-
dos en Malvinas - Rubén Torello y Víctor Alamo
la reciben de David Tonello presidente SRRC
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¡Gracias! A maestros y maestras por
la ingente y noble tarea que realizan

En el día del maestro

La invitación es a detenernos y reparar en el im-
portante rol que cumplen ellas y ellos en nues-
tras vidas.

Basta recordar esa vez que llegamos corriendo
a acusarle porque aquel o aquella nos había ti-
rado del pelo y nos había hecho llorar. Entonces
la seño fue a buscar al culpable, y ahí, juntos, víc-
tima y victimario, fuimos invitados a darnos la
mano, a no pelear más y a jugar en armonía de
ahora en más.  

O cuando nos maravillamos cuando descubri-
mos que en Africa hay elefantes o cuando fui-
mos testigos de que a ese poroto que pusimos
entre el papel secante y el frasco, de repente le
empezaban a salir hojitas verdes y al cabo de un
tiempo se transformaba en planta. 

O cuando nos llamaron la atención porque nos
habíamos encaprichado y no queríamos com-
partir el lápiz, los colores o la regla y nos ense-
ñaron que las cosas se disfrutan más si las
compartimos con alguien.

Con ellos aprendemos matemática, geografía
e historia, gracias a ellos ese mundo lleno de je-
roglíficos empieza de repente a ser legible y po-
demos empezar a entender de qué va la cosa.
Así, de repente nos sentimos hiper-super pode-
rosos porque ese cartel que vimos tantas veces
ahora sabemos que dice “Almacén Juanita” y
¡cómo se siente de lindo saber y poder leer lo
que ese cartel nos muestra!.

Pero también con ellos aprendemos a com-
partir y a convivir. Son ellos los que se dan
cuenta, en oportunidades antes que los propios
padres, de esa sombra de tristeza en los ojos, de
esa rabia contenida, o de que algo lindo seguro
pasó porque no hay posibilidad de contener la
alegría. 

¿Qué hubiera sido de uno, muchas veces me lo
pregunto, sin la seño Alicia o la seño Beatriz o la
seño Mirta?.

Están ahí cada día y nos abren la puerta a mun-
dos increíbles de conocimiento y a las primeras
experiencias de convivencia en sociedad. Vaya si
será importante el rol que cumplen en las vidas
de todos, y me pregunto y desde esta casa que
es la Sociedad Rural de Río Cuarto, nos pregun-
tamos ¿se reconoce la importancia de lo que
hacen?, o ¿de tanto que están siempre ahí, to-
mamos la situación como lo que tiene que ser y
nos olvidamos de darles las gracias? Bueno,
desde esta casa, que ya ha dejado claro el lugar

relevante que le asigna a la educación con la cre-
ación del Instituto Educativo de la SRRC, que
desde principio de año ha cambiado la vida del
predio de la Rural, no queremos que pase des-
apercibida la importancia de maestros y maes-
tras, y por eso damos unas enormes gracias, en
primer lugar al equipo docente del Instituto Edu-
cativo Sociedad Rural de Río Cuarto, encabeza-
dos por su directora, Lucía Zonni Monge, y en
ellos a todas las maestras y los maestros que des-
arrollan tan noble e imprescindible tarea en
nuestro suelo argentino.

Entrega de presente homenaje día del maestro -
Lucía Zonni Monge directora del Instituto Edu-
cativo SRRC recibe de Heraldo Moyeta miembro
de Comisión Directiva de SRRC.
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Es hora de celebrarte Pacha generosa
Frutos de la tierra

El carro de frutos recorriendo la Pista Central del predio de la Sociedad Rural de Río Cuarto nos
recuerda lo pródiga que es nuestra tierra madre. 

Y te decimos Madre de todos. Sin distinción. Nos alimentás sin preguntar. De tus ubres genero-
sas brota incesante el ali-
mento que nos permite
andar. Protectora, cálida y
fecunda te ofreces, siem-
pre en actitud de darte y
cobijar a tus hijos que no
siempre sabemos recibirte
y retribuirte.

Pacha que sos universo,
tierra y madre, es hora de
celebrarte, no hay rituales
que alcancen para agrade-
cer y devolverte un poco
de tanto fruto recibido.
Dejanos por eso ahora
acariciarte, mimarte y ha-
certe saber que no todo
está perdido, que no dejes
de brindarte, que necesi-
tamos, te necesitamos do-
nante.

Frutas y verduras cedidas por el Mercado de Abasto de Río Cuarto
transportadas por la pista central en un vehículo UTV gentileza de la
empresa Polaris.
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“Algunos ven una patria dividida,
nosotros queremos una sola patria”

acto inaugural 88º exposición

Lo dijo el presidente de la Sociedad Rural de Río Cuarto, David Tonello, en el marco del Acto
Inaugural de la 88º Exposición Ganadera, Comercial, Industrial y de Servicios de la SRRC
que se desarrolló del 7 al 11 de septiembre en la ciudad de Río Cuarto.   Valoración de la
educación, llamado al diálogo y pedido de reglas claras, fueron algunos de los puntos
destacados en los discursos inaugurales.

Importantes presencias políticas y gremiales rurales en el Acto Inaugural de la 88º Exposición de la Rural
de Río Cuarto

Los discursos finales estuvieron a cargo de Irma
Ciani, titular del Consejo Económico y Social;
David Tonello, presidente de la Sociedad Rural de
Río Cuarto; Javier Rotondo, presidente de Cartez;
Gabriel De Raedemaeker, vicepresidente de CRA y
presidente de la Fundación de la Mesa de Enlace
Córdoba; Sofía Aguirre, presidenta del Ateneo de
la Sociedad Rural de Río Cuarto; Juan Manuel Lla-
mosas, intendente municipal y Sergio Busso, mi-
nistro de Agricultura y Ganadería de la provincia
de Córdoba.

Inicialmente presentaron un documento que re-
presenta el pensar de las instituciones que con-
forman el Consejo Económico y Social. “El
diálogo es democracia, hemos perdido un tiempo
valioso en diagnósticos, pero sin acciones con-
sensuadas que eviten la continuidad de la caída y
que nos permitan construir un ambiente sano
para el desarrollo”, comenzó señalando la titular
Irma Ciani. “Lo público y lo privado deben com-

plementarse porque no hay posibilidad de uno
sin el otro”, continuó. Además, sentenció: “necesi-
tamos el apego a la ConstituciónNacional (…) El
diálogo es el camino y para aceptarlo es necesario
tener grandeza y reconocer virtudes ajenas para
un plan que se sostenga en el tiempo, más allá de
la coyuntura”.

El anfitrión, David Tonello, a su turno, describió
la situación actual por la que pasa el sector y dijo
“creemos en nuestro país, en nuestra tierra y en
los hombres que la siembran y la cosechan día a
día. Optamos por este país”.

Además señaló “en nuestros campos hay cada
vez más tecnología e invertimos en esos desarro-
llos. Los países creadores de alimentos tienen un
futuro que no tiene techo”.

Destacó la creación del centro educativo de la
SRRC remarcando el rol de la educación que va-
lora la entidad. “La educación debe ser la priori-

Continúa en página 16
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dad de la política, entendiéndola como un bien
común”.

Continuo: “Para la construcción de un país se ne-
cesita previsibilidad, saber hoy, que mañana,
vamos a tener las mismas o mejores reglas, para
que nuestro trabajo crezca. Somos un país que in-
creíblemente aún ataca al sector más pujante”.

“Creemos que llegará el día en el que entenda-
mos que somos todos parte de lo mismo, algunos
tienen una visión de una patria dividida, nosotros
queremos una sola patria”, dijo.

“Hay una crisis de confianza, es más escasa que
los dólares, el país vive de urgencias, y en ese con-
texto es importante recordar que de esto se sale
con fuerza de trabajo”.

“El proyecto de país requiere consistencia ma-
croeconómica, estabilidad y con ello habrá más
posibilidades para todos”.

“En los primeros siete meses del año las cadenas
productivas aportaron casi 34 mil millones de dó-
lares a la económica, algunos se preguntan si es
magia, claro que no, es fruto de la constancia, la
perseverancia, y la calidad de lo que el campo y la
agroindustria son capaces de hacer”, destacó To-
nello.

Además agregó que el cúmulo de distorsiones
es tan grande, que hoy el país requiere más dóla-
res que los que genere el campo en un año ré-
cord. “Los gobiernos en vez de resolver problemas
insisten en patearlos para adelante hasta llegar a
momentos explosivos, con coyunturas agobian-
tes. Nunca se va a la raíz, sólo se piensa en ganar
tiempo”.

“En Córdoba, el trabajo con el Gobierno Provin-
cial, permitió avanzar positivamente en muchos
aspectos con un diálogo que se sostiene aún en
las diferencias”, remarcó.

Por su parte, el presidente de Cartez, Javier Ro-
tondo, dijo “este es el sector más resiliente de la
Argentina, acá lo tienen expresado”.

Agradeció especialmente a los representantes
de las otras tres entidades que conforman, junto
a Cartez, la Comisión de Enlace de Entidades
Agropecuarias, “entendemos el valor del trabajo
conjunto en pos de los productores, hemos po-
dido trabajar desde el diálogo. La Mesa de Enlace
va a seguir siendo una, vamos a seguir trabajando
con los productores e ir dejando de lado los inte-
reses personales, es un logro de los productores
de la provincia de Córdoba”.

También resaltó la necesidad de reglas claras,

“Algunos ven una patria dividida...
acto inaugural 88º exposición
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“necesitamos previsibilidad de trabajo, basta de
medidas parche, basta del ‘vamos viendo’. El diá-
logo es necesario, y nadie puede convalidar algún
tipo de violencia en el país, el sector agropecuario
condena cualquier tipo de violencia, necesitamos
dialogar”.

El vicepresidente de CRA y presidente de la Fun-
dación de la Mesa de Enlace Córdoba, Gabriel De
Raedemaeker, a su turno señaló que el peso po-
lítico de la tribuna durante el evento “nos hace en-
tender por qué en Córdoba somos diferentes y lo
interesante que sería tener la presencia del secre-
tario de Agricultura de la Nación, que pena que
no puedan estar presente otras confederaciones
de nuestra entidad, veo la de San Luis, lamento
que no pueda estar presente nuestro presidente
para llevarse un panorama de cómo percibimos
la convivencia en la provincia”.

Además le agradeció a David Tonello por “el tra-
bajo que realizan para llevar adelante este evento
cada año y mostrarle al resto de la sociedad que
esto es lo que hacemos”.

“Esta posibilidad de mostrar lo que hacemos nos
lleva a no claudicar a un derecho que tenemos,
que es pelear para que el gobierno priorice los de-
rechos de la gente antes que los intereses indivi-
duales, los derechos de las personas por sobre las
urgencias judiciales de algunos de sus integran-

tes”, dijo.
Señaló también “dejemos de inventar y teorizar,

los diagnósticos están absolutamente consen-
suados, falta la valentía y la decisión política de
llevarlos adelante, mientras ello no ocurra me van
a tener a mí, siendo la piedrita permanente, lle-
vando la voz del reclamo de los productores, aún
cuando me signifique incluso problemas internos
dentro de nuestra entidad, porque ese es el man-
dato que he recibido y la convicción de que en
este país se sale con más trabajo y más produc-
ción”.

Sofía Aguirre, presidente del Ateneo de la So-
ciedad Rural de Río Cuarto, apuntó a comprome-
ter a los jóvenes y a los dirigentes a escucharlos.
“Vengo a representar a jóvenes que tiene un ob-
jetivo en común, capacitarnos y formarnos para
ser los dirigentes que defiendan al sector agrope-
cuario. Creemos firmemente que para eso hay
que ocupar los lugares donde se toman las deci-
siones, involucrándonos. Le pido a los jóvenes que
se involucren para construir el país que queremos
y merecemos. Somos el presente, pero es difícil
pensar en un futuro en el país, porque nosotros
también nos levantamos con incertidumbre
todos los días, le pido a los dirigentes presentes
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que nos escuchen y sigan apostando a las nuevas
generaciones”. 

Juan Manuel Llamosas, intendente de Río
Cuarto, remarcó la participación activa de la Mu-
nicipalidad en este evento gracias a la articulación
público-privada,“porque el Estado tiene que estar
donde el privado no puede solo, este es el modelo
Córdoba, el modelo Río Cuarto, trabajando jun-
tos, y ejemplos son muchos; uno es el Consejo
Económico y Social que ya es una política de Es-
tado”. 

Continuó diciendo: “En esta articulación presen-
tamos un programa, el programa Origen Río
Cuarto, que evidencia el trabajo de más de 44 em-
presas e instituciones de Río Cuarto y la región,
que pone en marcha un proceso público y pri-
vado para potenciar la riqueza de esas empresas
que incorporan innovación a nuestro campo, mu-
chas son empresas jóvenes que muestran la po-
tencialidad que tiene Río Cuarto y la región”.

El último de los discursos, y quien tuvo a su
cargo dejar inaugurada la 88° Exposición Rural de
Río Cuarto, fue el de Sergio Busso, ministro de
Agricultura, Ganadería y Pesca de la provincia de
Córdoba. Luego de los agradecimientos y felicita-
ciones iniciales, remarcó la presencia de las cua-
tro entidades del campo con representación
provincial y lamentó la ausencia de las entidades
nacionales. “Sería muy bueno que las entidades
nacionales  estuvieran presente en esta exposi-
ción rural, uno de los lugares donde se genera

este tipo de participación”.
“Este modelo de Córdoba no es patrimonio de

un gobierno, es el ADN que tiene Córdoba, lo que
nosotros hicimos es solo interpretar ese ADN y ese
respeto que, a pesar las diferencias, se puede tra-
bajar juntos”, aseguró Busso.

Asimismo continuó: “hemos construido un ca-
mino donde las políticas que consensuamos se le-
gitimaron con el respaldo de las leyes que
trascienden al tiempo y se convierten en políticas
de Estado. Y ahí surgieron las Buenas Prácticas
Agropecuarias, que no son una idea nuestra, sino
que surgen de instancias de diálogo como esta, y
nosotros simplemente las pusimos en valor, como
también el plan agroforestal, un desafío que
toman los productores”.

“Hay que abordar, sin miedo, la agenda de las di-
ferencias del sector productivo con el sector ur-
bano, porque estas contradicciones hay que
resolverlas”, aseguró.

El ministro Busso además señaló que cuando
analizan todo lo que se puso en marcha en Cór-
doba, “tenemos que poner esto en el marco de
que somos argentinos, no somos sólo cordobe-
ses, hay que reconocer al sector, yo tengo la duda
de que a veces tantas políticas absurdas tienen
que ver con el desconocimiento que se tiene del
sector, no se puede gobernar tan mal. El único
motor que quedó vivo después de la pandemia,
es el sector agroproductivo, el hombre y la mujer
de campo, y ese sector hay que reconocerlo”.

La Banda Brigadier Mayor Juan San Martín de la Fuerza Aerea Argentina dirigida por la Capitán Rita Sa-
brina Bocanegra.

“Algunos ven una patria dividida...
acto inaugural 88º exposición
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Respecto de retenciones, dijo: “a qué le tenemos
miedo, por qué naturalizamos, por qué no avan-
zamos en discutir que tenemos que eliminar las
retenciones de una vez y para siempre, hay que
eliminarlas, después nos pondremos de acuerdo
si son en un año o en cinco años”, y al mismo
tiempo mencionó el proyecto presentado por el
diputado nacional Carlos Gutiérrez, como mu-
chos otros proyectos que están en el Congreso
sobre este mismo tema.

Estuvieron presentes también, legisladores pro-
vinciales, senadores y diputados nacionales, au-
toridades del INTA Regional Córdoba, personal
de sociedades rurales de la región, la Comisión
de Enlace de Entidades Agropecuarias de Cór-
doba con sus cuatro representantes, Guillermo
Vitteli de Sociedad Rural Argentina; Agustín Piz-
zichini, de Federación Agraria; Alejandro Buttiero
de Coninagro y Javier Rotondo de Cartez.

Entre otros representantes del sector agrope-
cuario se encontraban Gabriel De Raedemaeker,
vicepresidente de CRA y presidente de la Funda-
ción Mesa de Enlace Córdoba.

Miembros de la Policía Federal, tanto como de la
Patrulla Rural y Gendarmería Nacional también
se hicieron presente, asimismo la Departamental
Río Cuarto, Bomberos Voluntarios y Veteranos de
Guerra de Malvinas. 

Del ámbito educativo estuvieron el rector de la

UNRC, Roberto Rovere, y decanos de distintas Fa-
cultades de la institución. También estuvo en el
acto la representación del ministerio de Educa-
ción de la Provincia.

Desde el ámbito de la gestión pública y en re-
presentación del Gobierno provincial se destacó
la presencia del ministro de Agricultura Sergio
Busso, el secretario de esa cartera Marcos Blanda,
y Catalina Boetto, secretaria de Ganadería pro-
vincial, entre otros.

Los intendentes de Las Higueras y Holmberg
también estuvieron durante el evento, Alberto
Escudero y Miguel Negro, respectivamente. De
igual manera se encontraba el intendente de Río
Cuarto, Juan Manuel Llamosas, junto con miem-
bros de su gabinete municipal y concejales re-
presentantes de los distintos bloques partidarios
del cuerpo legislativo local.

Estuvo representada la Agencia Córdoba Cul-
tura, con su titular Jorge Alvarez; el Cecis con su
presidente Atilio Lunardi, el Mercado de Abasto
también con miembros directivos, y entidades fi-
nancieras.

Por supuesto, como anfitrión el presidente de la
Sociedad Rural de Río Cuarto, David Tonello junto
con miembros de Jóvenes del Ateneo local y del
Ateneo de Cartez y demás miembros de la enti-
dad ruralista, vivenciaron el evento inaugural.
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Muchas mañanas, cuando salimos al campo, no es
raro que los productores nos preguntemos: ¿qué
estoy haciendo? ¿qué hago acá? ¿por qué sigo pe-
leando contra adversidades artificiales, si todo es
imprevisibilidad, si quien debiera ayudar a tirar para
adelante tira siempre para atrás? ¿Por qué insistir,
arriesgar y apostar si vivimos en un país sin reglas,
que puede cambiar diametralmente entre la siem-
bra y la cosecha?

Algunos dirán que no tienen otro remedio, que no
queda otro camino que seguir insistiendo una y
otra vez, condenado a empujar cuesta arriba una
piedra que, antes de llegar a la cima, vuelve a rodar
hacia abajo. 

Pero nosotros estamos convencidos que no es así,
que no es un acto reflejo, una decisión casi incons-
ciente, esta acción de seguir invirtiendo, trabajando,
apostando, dando empleo. Estamos convencidos
que es un acto consciente, voluntario, y aunque
pueda parecer contradictorio es un acto racional,
pero, a la vez, también de fe. Porque creemos en
nuestro país, nuestra tierra, en los hombres y muje-
res que la trabajan, día a día, que la siembran, la co-
sechan y la protegen. Apostamos a este país
maravilloso, a pesar de todo, valorizando sus mil vir-
tudes y soportando sus mil incongruencias.

Esa es nuestra fe: en nuestra tierra y en nuestra
gente. Pero también los productores estamos guia-
dos por la racionalidad, por el conocimiento. En
nuestros campos hay cada vez más tecnología, más
capacitación, más aplicación de la ciencia a nues-
tros suelos y a nuestra producción. Necesitamos to-
davía de los golpes de suerte, que llueva, que no
caiga granizo, pero, no obstante, invertimos en el
desarrollo tecnológico y científico y eso es hacer
crecer al país. Interpretamos el escenario interna-
cional y sabemos que los países productores de ali-
mentos tienen un presente de crecimiento, pero,
sobre todo, un futuro que no tiene techo.

Como dirigentes, argentinos, somos responsables
del país que dejamos a las futuras generaciones, por
esto nuestra entidad se comprometió con la edu-
cación, generando un proyecto educativo que co-
menzó en el año 2019 y se concretó este año con la
apertura del nivel secundario del Instituto Educa-
tivo Sociedad Rural Río Cuarto. En los próximos
años se abrirán los niveles inicial y primario, para
continuar a largo plazo incorporando nuevas for-
maciones.

Nuestra meta es formar individuos únicos para la
multiplicidad de opciones que ofrece la vida. Es im-
perioso formar personas adecuadas a las condicio-
nes culturales y contextuales, que promuevan la
originalidad, la fluidez y el pensamiento indepen-
diente.

No es el campo, ni las nuevas tecnologías quienes
transformarán el país, son las personas, las nuevas
generaciones que se enfrentarán a múltiples deci-
siones cognitivas, políticas, vivenciales y valorativas
sobre las que deberán optar. Una sociedad cam-
biante, diversa y flexible requiere una nueva forma-
ción de seres humanos hábiles para comprender y
generar los cambios convenientes.

Este es y será nuestro compromiso social, pero
para ello no puede ser la educación rehén del par-
tidismo de turno, la educación debe ser la prioridad
de la política, entendiéndose a ésta como el bien
común.

Es imprescindible que las instituciones privadas
sean apoyadas por el Estado, tal como lo dice el Go-
bernador de la Provincia: ” Se requiere unir lo pri-
vado y lo público”, y nosotros agregamos que es
necesario dicho apoyo en todos los aspectos, sobre
todo si hablamos del futuro del país, es decir en la
educación permanente de todas las personas.

Pero para la construcción de un país se necesita,
fundamentalmente, un elemento: previsibilidad.
Necesitamos saber hoy que mañana vamos a tener
las mismas o mejores reglas, que no vamos a pade-
cer las consecuencias del capricho de un gobierno.

Necesitamos un horizonte. No pedimos privilegios
ni prebendas; sólo que nos dejen producir para que
nuestro trabajo crezca y crezca a la vez el país y la
calidad de vida de sus habitantes.

Somos un país que, increíblemente, todavía dis-
cute y ataca a su sector más pujante, al que exporta,
al que genera los recursos que tanto se necesitan.
Creemos que llegará el día en que se comprenda
que somos parte de lo mismo, que, si al campo lo
dejan desarrollarse, están dejando que se desarro-
lle el país. Somos parte de esta sociedad; aquí naci-
mos, crecimos, trabajamos, formamos una familia,
tenemos hijos y los queremos ver crecer. Algunos
tienen la visión de una patria dividida, nosotros
queremos una sola patria para todo, donde todas
las personas de buena voluntad puedan esforzarse,
crecer, desarrollarse y ser felices. Todos los días te-
nemos que luchar contra el sentimiento de derrota,
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“Pensemos lo que podríamos hacer
si en vez de castigos recibiéramos 
incentivos para producir”

Discurso David Tonello



contra el discurso de que la única salida que queda
es emigrar porque en Argentina el futuro es una
imposibilidad. Creemos que no, que el futuro está
aquí pero que no tenemos que dejarlo en otras
manos, sino que entre todos tenemos que ir cons-
truyéndolo poco a poco.

Los países necesitan certidumbres. Lo contrario
es lo que vivimos cada día, lo que se ha instalado en
el país y se ha pegado como una mancha que no
para de crecer: una crisis de confianza. Lo escucha-
mos todos los días y todos los días comprobamos
que existe: la confianza, en Argentina, es tan escasa
o incluso más que los dólares. No tenemos un pro-
yecto de país de largo plazo. Sabemos que el país
vive siempre de urgencias, no nos desentendemos
de la profunda crisis social que afecta a millones de
familias. Pero también sabemos, como sabe el
mundo, que se sale a fuerza de trabajo, inversión,
capacitación y confianza. Ese es el camino. Ese es
el camino que hay que recorrer pero que, increí-
blemente, nos negamos a transitar.

El proceso inflacionario sin tregua que viene so-
portando el país desde hace más de 15 años, su-
biendo permanentemente de nivel y con una
espiralización desatada desde el primer trimestre
de este año que nos lleva a una proyección anual
en torno al 100%, hace difícil cualquier planifica-
ción y erosiona con fuerza el bolsillo de millones de
argentinos, profundizando un proceso de empo-
brecimiento cada vez más notorio.

Pero, además, esa escalada de los precios de la
economía recorta el horizonte hasta limitarlo a una

proyección del día a día que contrasta con los tiem-
pos productivos. Hemos naturalizado los cambios
constantes de los valores de bienes y servicios y en
medio de la vorágine hay muchos insumos que tie-
nen inflación en dólares y corren al ritmo del blue,
al que muchos se refieren como un pequeño mer-
cado aislado de la realidad. El proyecto de país re-
quiere consistencia macroeconómica, estabilidad
y con ella habrá posibilidad para todos. 

Mientras, hoy un productor ganadero debe tomar
decisiones, invertir para mejorar su genética, su in-
fraestructura, su tecnología, pensando que los re-
sultados llegarán en 3 años. Hay un desacople
evidente entre el contexto económico y lo que ne-
cesitan los sectores productivos. Aun así, siguen
apostando y los resultados están a la vista con un
motor que pese a todo continúa empujando con
fuerza desde el interior del país y aportando cifras
récord de divisas. En los primeros siete meses del
año las cadenas del agro inyectaron casi 34 mil mi-
llones de dólares a la economía. Nos preguntamos
si alguien cree que es magia. ¡Claro que no! Es el re-
sultado del trabajo, la perseverancia y la calidad de
lo que el campo y la agroindustria nacional son ca-
paces de hacer aún con un contexto largamente
desfavorable. Pensemos lo que podríamos hacer si
en vez de castigos recibiéramos incentivos para
producir.

No es mucho lo que se necesita para eso. Quizá
alcance con quitar los obstáculos que se pusieron
en el camino durante los últimos años y abando-

David Tonello presidente de la Sociedad Rural de Río Cuarto.
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nar ciertas creencias ya empíricamente demolidas
a repetición a lo largo de la historia. Derechos de
exportación, fideicomisos, cepos a las exportacio-
nes, volúmenes de equilibrio, baja en el corte de
biocombustibles, brecha cambiaria, desdobla-
mientos, sólo por mencionar algunas. 

El cúmulo de distorsiones es tan grande que hoy
necesitamos más dólares que los que generó el
campo y la agroindustria en un año récord. Pero
para eso se requieren insumos que en buena me-
dida deben importarse y esa posibilidad está re-
sentida justamente por la falta de divisas.
Conseguir repuestos o cubiertas para la maquina-
ria es toda una odisea, lo que a su vez comienza a
provocar dificultades en la industria agrícola, un
rubro que logró escapar indemne de la pandemia
y que es el reflejo de la fuerte inversión de los pro-
ductores. Pero construimos otra vez el círculo vi-
cioso de la restricción cambiaria, una trampa en la
que insistentemente seguimos cayendo y que al-
gunos señalan curiosamente como consecuencia
del fuerte crecimiento.

Sin embargo, observamos que las viejas y fraca-
sadas recetas se repiten una y otra vez. Vemos
cómo los gobiernos en vez de solucionar proble-
mas insisten en patearlos para adelante hasta que
el cúmulo de dificultades nos pone en escenarios
explosivos, coyunturas agobiantes y complejida-
des extremadamente costosas desde lo social.
Nunca se va a la raíz, sólo se piensa en ganar
tiempo. Ante el proceso inflacionario se tiran an-
clas para retardar la escalada. Se atrasa el tipo de
cambio y se congelan tarifas, una fórmula equivo-
cada, conocemos de memoria sus consecuencias
en los precios relativos. Hoy el valor del dólar es un
fuerte incentivo para alentar importaciones y re-
trasar exportaciones, y nos seguimos preguntando
por qué faltan dólares. El caso de las tarifas es tam-
bién paradigmático: se gastaron millones de dóla-
res en subsidiar las facturas a sectores que no lo
necesitaban en un contexto de déficit fiscal cre-
ciente que asoma nítidamente como motor de la
inflación debido a la emisión constante de pesos
necesaria para cubrir el bache de las cuentas. Otra
vez nos mordimos la cola.

Y ahora, cuando no hay margen para sostener ese
castillo de naipes, hay que tomar medidas en la ur-
gencia, sin planificación y con más costos que
nunca. Se perdió tanto tiempo y se dejó crecer
tanto el problema que ahora hay que resolverlo en
el peor momento y cuando menos herramientas
se tienen. Los gobiernos no quieren asumir costos
políticos y terminan sin resolverle los problemas a
la gente, lo que muchas veces implica agravarlos.

Ahí en las urgencias del incendio, se toman deci-
siones significativas otorgando beneficios que
pueden ser bienvenidos, pero distorsionando los
equilibrios provisorios y demoliendo actividades
que venían sosteniéndose sobre innumerables es-
fuerzos. Hace falta una respuesta integral y pro-
funda para un problema complejo y extendido.

En el plano energético también tuvimos una
muestra de improvisación y cortoplacismo que
esta vez apuró al extremo su choque con la reali-
dad. A mediados del año pasado el Congreso
aprobó por iniciativa del oficialismo una nueva ley
de biocombustibles, a contrapelo de lo que venía
impulsando el país desde 2006 y el mundo en los
últimos años, se decidió bajar la participación de
los combustibles renovables en la matriz energé-
tica. Cuando el mundo avanza hacia las energías
limpias, Argentina irracionalmente aprobó con el
voto de cientos de legisladores una ley para apos-
tar por los combustibles fósiles. Peor aún, a sa-
biendas de que la capacidad de refinación del país
no alcanza a cubrir la demanda, especialmente en
épocas con los picos de consumo. Y entonces no
fue extraño que a los pocos meses todo el interior
productivo padeciera la falta de gasoil en plena co-
secha, sumando complicaciones en un momento
determinante. Así, el Congreso aprobó una ley para
agregarle un problema más al país en general y al
campo en particular. No solamente no apostamos
por agregar valor a los granos de soja para produ-
cir biodiesel sino que además dejamos al mismos
sector sin combustible. Terminó siendo una ley de
doble propósito; los dos negativos, claro.  

Podemos sumar al etanol, y en particular al de
maíz, que por esa misma ley del Congreso quedó
expuesto la decisión tomada en un escritorio para
que le bajen el corte. Exportamos en la última cam-
paña 36 millones de toneladas de maíz en grano y
usamos 1,4 millón para elaborar etanol. En vez de
avanzar en ese agregado de valor que implica in-
versiones, empleo de calidad, desarrollo en el inte-
rior, le ponemos una espada de Damocles sobre la
cabeza a una industria que tiene todo para crecer
y que desde Río Cuarto abrió camino a todo el país.
Insistimos: muchas veces alcanzaría con no agre-
garles más problemas a los sectores productivos.

En Córdoba, tenemos que destacarlo, el trabajo
conjunto con el gobierno provincial permitió avan-
zar mucho en esta materia, incluso con leyes que
promueven el uso y la inversión en los biocom-
bustibles. Pero especialmente con un diálogo que
se sostiene aún en la diferencia, pero que permite
construir un rumbo claro y constante de beneficio
para todos.

La infraestructura es otra materia pendiente. Los
caminos rurales en el país tienen las condiciones

“Pensemos lo que podríamos hacer...
Discurso David Tonello
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de comienzos del Siglo XX en tiempos en que el
campo trabaja con big data y lee los suelos desde
un satélite. Por eso la conectividad hoy también es
vital, tanto como sostener las escuelas rurales. La
infraestructura no es solamente para sacar la cose-
cha, es básicamente para que entre el progreso.

Y un capítulo aparte merece la altísima presión
tributaria que además está alentada por impues-
tos distorsivos, antojadizos y que se volvieron per-
manentes cuando nacieron excepcionales y que en
algunos casos están reñidos con la ley, como en el
caso de los derechos de exportación sobre los cua-
les seguimos reclamando su inmediata elimina-
ción. Todo productor debe tener un equipo para
no ser un paria tributario, eso agrega costos y com-
plejidades y nos preguntamos ¿no sería mejor usar
ruedas redondas, facilitemos y evitemos tramites
inconducentes? 

La presión tributaria es la contracara del mismo
gasto desbordado que el Gobierno se niega a
poner en caja y que debe ser el primer paso de un
ordenamiento generalizado que el país necesito.
No hay más margen para continuar expandiendo
el gasto a fuerza de incrementar la presión tributa-
ria. Es hora de que el Estado ajuste sus cuentas, re-
pase sus prioridades y tome una agenda que
avance hacia el crecimiento. Y para eso reducir la
presión tributaria es un imperativo. No se puede

gastar más de lo que se gana.
El país está cumpliendo décadas estancado, sin

generar nuevos puestos de trabajo en el sector pri-
vado, mientras la plantilla del sector público es lo
único que crece. Hay que entender que cada peso
que gasta el Estado es un peso de impuesto que
debe cobrar y que cuanto más grande es el Estado,
más pequeño es el sector privado. Propiciamos un
Estado eficiente, que genere junto al privado las
condiciones necesarias para retomar la senda del
crecimiento, de la generación de trabajo, de la in-
vestigación, del desarrollo y de una mejor calidad
de vida. No podemos continuar por este camino
decadente que nos hunde en la pobreza. Es una in-
moralidad que Argentina se encuentre con este
presente.

El mundo hoy nos da otra oportunidad. Como
consecuencia de una invasión absurda, los precios
de las commodities y de la energía se mantienen
en niveles elevados, dos elementos para los que Ar-
gentina tiene condiciones inmejorables para pro-
ducir. Tenemos delante una vez más la
oportunidad de subirnos al tren que tantas veces
dejamos pasar. No nos quedemos otra vez en el
andén. Recuperemos el honor en la conducta gu-
bernamental. Nadie es la patria pero todos lo
somos. Muchas gracias.
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Este tipo de muestras a las asistimos en las que se
exhibe lo que hacemos, me trae a la memoria una
palabra que está muy en boga, y que creo que acá
encontramos el reflejo más que adecuado, la resi-
liencia, acá hay resiliencia permanente, este es el
sector más resiliente de la Argentina, acá lo tienen
expresado. Estas muestras, estas exposiciones que
genera el desarrollo regional, nacional de un sector
importante como el nuestro, muestra resiliencia
todos los días, todos los días trabas, todos los días
problemas, y aún así, seguimos y seguimos. 

Algunos dirán que somos especuladores, pero acá
hay desarrollo, acá hay trabajo, acá hay genética,
acá hay muchos años; y en estas palabras de inicio
va mi enorme agradecimiento a los que son artífices
de esta historia, a la enorme y gigantesca rueda de
la agro-bio-industria que hoy está presente, a los ex-
positores, a los cabañeros y especialmente a algo
que llevamos con mucho orgullo, a la Comisión Di-
rectiva y al personal de esta entidad señera que año
a año vive para este evento, muchas gracias Socie-
dad Rural de Río Cuarto, a la que todavía inequívo-
camente me une un lazo enorme, sigo siendo parte
de esta entidad, mi vida es esta Sociedad Rural, verla
hoy, como está, me enorgullece, el personal de esta
entidad lo sabe, del esfuerzo enorme de todos, la
gratitud hacia ellos.

Se dijeron muchos conceptos, se hicieron síntesis
claras y exactas de lo que pasa a nivel país, a nivel
provincias y en nuestra región. Algunas reflexiones
al respecto. Parece ser que el trabajar en conjunto,
que la articulación público privada, que el haber en-
tendido, como en nuestro caso, que se puede ir más
allá de sólo una entidad como la que hoy me toca
representar que es la Confederación que representa
CRA a nivel nacional, que es Cartez, que representa
a treinta sociedades rurales, entendimos que hay
que ir más allá, entendimos que en el dogmatismo
del discurso histórico con el que se crearon las en-
tidades rurales, hacía que viéramos lejana a Fede-
ración Agraria, al sistema cooperativo, en
Coninagro, y a la Sociedad Rural Argentina. Hoy, en
Córdoba, entendimos que la realidad demandaba
unirnos e institucionalizamos a través de una fun-
dación a la Mesa de Enlace; yo quiero especial-
mente agradecer la presencia de Alejandro Buttiero
de Coninagro, de Guillermo Vitelli de Sociedad Rural
Argentina y de Agustín Pizzichini de Federación
Agraria Argentina, quienes entendimos que el tra-
bajo conjunto y la gestión con los productores debe
ser el camino, y la contracara tiene que ser un es-
tado, en este caso el provincial, que entienda cómo
es esta lógica, o que, acceda a los canales de diá-

logo, algo que se pide tanto y que parece ser tan
complejo en este país y nosotros lo hemos podido
lograr, y trabajamos en puntos en donde nos per-
mite ordenar la provincia, se dijeron acá, infraes-
tructura, seguridad, sustentabilidad de los sistemas;
así que para nosotros es una experiencia muy
grande, muy rica y que bueno que esta tribuna en
donde tenemos el orgullo que estén todas las ex-
presiones políticas, pueda escuchar que este ca-
mino de institucionalización va a pasar a ser una
demanda para quienes tengan la voluntad de ejer-
cer los distintos cargos de la provincia, la mesa de
enlace va a seguir siendo una, vamos a seguir tra-
bajando con los productores, y vamos a seguir de-
jando de lado los intereses personales, sépanlo,
porque es importante y es un logro de los produc-
tores agropecuarios de la provincia de Córdoba. 

La contracara, lo expresó muy claramente David,
qué fácil sería si pudiéramos dialogar aún con las di-
ferencias, hoy tenemos zanjada nuestra realidad por
distorsiones, no voy a hacer un detalle distinto al
que ya se hizo, dólar soja, hot sale de dólar soja,
como si fuésemos sujetos de especulación, necesi-
tamos un dólar maíz, un dólar leche, un dólar carne,
un dólar economías regionales, un dólar previsible,
necesitamos previsibilidad de trabajo, parece que
el campo es sólo soja, el campo es genética, la ga-
nadería que hizo grande a esta actividad siempre
se grafica con una frase, es una actividad que siem-
pre tuvo futuro pero nunca tiene presente, ese pre-

“Este es el sector más resiliente de la
Argentina, acá lo tienen expresado”

Discurso Javier Rotondo

Javier Rotondo presidente de Cartez.
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sente es por las distorsiones que generamos aún
dentro de nuestras mismas actividades, porque
claro, el productor de soja obtiene un efímero be-
neficio pero hoy los subproductos necesarios para
la alimentación de ganado, para producir carne,
para producir leche, están absolutamente desbara-
justados, basta de medidas parche, basta de vamos
viendo, generemos un sistema sostenido, por favor,
que producir cuesta mucho tiempo y mucha inver-
sión, basta de esos parches absolutamente absur-
dos, necesitamos previsibilidad, necesitamos
involucrarnos para generar esa previsibilidad y aquí
me voy a detener en algo que se dijo en el docu-
mento que se leyó y al que suscribo del Consejo
Económico y Social, y también en las palabras de
David, el diálogo es necesario.

Argentina vive momentos muy tristes, cada vez
que me ha tocado hablar aquí, en los últimos años,
hemos tenido momentos coyunturales complejos,
difíciles, no podemos vivir lo que hemos asistido
estos últimos días, nadie puede estar convalidando,
ningún tipo de violencia en el país, el sector agro-
pecuario condena cualquier hecho violento, nos-
otros necesitamos dialogar, el diálogo se logra con
algo que escuche en los últimos días de que el go-
bierno nacional va a llamar a la oposición a buscar
consensos, eso es muy saludable, y mencionaron
una palabra todos, la tolerancia; la tolerancia debe
ser lo que nos rija hoy en un momento tan difícil

para el país, pero eso sí, la tolerancia, buscar y ejer-
cer la tolerancia no significa renunciar a las convic-
ciones, esta tribuna, esta entidad, mi confederación
y el sector agropecuario vamos a tener siempre la
convicción de libertad de mercados, la convicción
de mercados transparentes, la convicción de la Re-
pública, la división de los poderes, la justicia que juz-
gue y castigue a los corruptos, el poder legislativo
que dicte normas de cara a la gente, y el poder eje-
cutivo que deje de buscar superministros, que deje
de buscar iluminados y que aplique lo más claro y
clásico que tiene cualquier país desarrollado, la pre-
visibilidad, el apego a las normas, el respeto por la
propiedad privada, y el respeto por las instituciones
del estado, única alternativa para salir adelante; por
último y con respecto a las instituciones, les pido a
los productores, le pido a todo este enorme eje de
la agroindustria, participemos, involucrémonos, de-
jemos un poco de lado las realidades zonales pro-
pias de cada actividad, porque esta República sobre
la que tanto declamamos y que hoy ponemos en
duda, ningún país del mundo pone en duda el sis-
tema republicano, nosotros sí, entonces es necesa-
rio la participación de todos para hacer grandes las
instituciones intermedias, único camino para sacar
adelante esta querida Argentina, yo les agradezco
enormemente la posibilidad de que hoy estén aquí,
disfruten de esta muestra. Muchas gracias, buenos
días.  
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La alegría fue generalizada ya desde los primeros
días cuando se empezó a notar que la edición Nº 88
de la Exposición Ganadera, Comercial, Industrial y de
Servicios no era una más; la afluencia importante de
gente en días en que, en otras ediciones, eran más
que nada de preparación y armado, ya hacía presa-
giar que se podían romper todos los récords. Pero
cuando en la tarde del domingo llegaron los núme-
ros que acercaban el total de visitantes a las cien mil
personas, no quedaron dudas y la alegría explotó e
hizo bailar a todos hasta último momento al ritmo
de Ezequiel Pedraza primero y del Toro Quevedo des-
pués que hasta regalaron el lujo de escucharlos jun-
tos en “23 rosas”. 

De esa manera, la edición número 88 de la muestra
ruralista de Río Cuarto se consagró, gracias al es-
fuerzo de muchos, como la más convocante de todas
las realizadas hasta la fecha. Con noventa expositores
externos, cuarenta y cinco internos, cuarenta y cuatro
en la carpa Origen Río Cuarto, treinta y cinco food-
tracks y doscientos artesanos, la exposición de este
año se llenó de vida, color y actividad durante los
cinco días que la Sociedad Rural de Río Cuarto man-

tuvo las puertas de su predio abiertas al público.
Es ingente el trabajo de preparación que demanda

la realización de un evento de estas características,
que se inició allá por marzo de este año y en el que
tuvieron parte gran cantidad de personas que traba-
jan denodadamente para que todo resulte perfecto
y los visitantes sólo tengan que decidir ir para disfru-
tar. Por eso y porque son conscientes del compro-
miso de tanta gente que existe detrás de un evento
como este, es que, desde la Comisión Directiva de la
Sociedad Rural, con su presidente David Tonello a la
cabeza, hablan de cien mil gracias para dar que, en
realidad son mucho más que cien mil. Empezando
por el personal de mantenimiento y de administra-
ción de la entidad, además de los propios integrantes
de la comisión y del ateneo de la Rural de Río Cuarto,
que empiezan desde muy temprano en el año con
los preparativos para llegar de la mejor manera a sep-
tiembre; siguiendo por los integrantes del área co-
mercial que se encargan de las tratativas para que el
predio este, como estuvo este año, repleto. También
el agradecimiento es hacia los socios, los exposito-
res, los cabañeros, las empresas, las instituciones, los

Cien mil gracias para dar
Balance
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gobiernos provincial y municipal, sin cuyo acompa-
ñamiento sería imposible llevar adelante el evento. Y
por supuesto, las gracias se multiplican hacia los visi-
tantes que son los invitados de honor y que, cada
año, este más que en otros, dan el sí fiel a la institu-
ción con su presencia en el predio.

En ese marco es que, el licenciado David Tonello,
presidente de la entidad, asegura que todos deben
sentirse orgullosos del “eventazo”, así lo define, en el
que se convirtió la muestra. “Después de la pande-
mia, la primera que no fue de forma desdoblada, dio
la posibilidad a la agroindustria de venir a mostrarse,
a los cabañeros de mostrar sus productos, a los arte-
sanos de reencontrarse entre ellos y con sus clientes;
y todo hizo un cóctel, que dio por resultado que vol-
vamos, por suerte, a ser la gran exposición que éra-
mos. Sabemos que fue más grande que la última vez
y creemos que entre todos, nuestros visitantes y
todos los que fueron parte se tienen que sentir or-
gullosos de semejante evento”, concluyó Tonello al
tiempo que dedica sus gracias: Las gracias se las daría
a todos, expositores, cabañeros, provincia, municipio,
artesanos, los productores de Fericambio, la gente
que nos visitó, el periodismo en general que se
ocupó de dar difusión al evento, a todos los que su-
maron su granito de arena para ser realmente este
eventazo que tuvimos”. 

Y por supuesto, para la gente que, desde la Rural de
Río Cuarto, trabaja para que la muestra ya sea consi-
derada la más importante después de la de Palermo,
nada terminó el 11 de septiembre, sino que la rueda
sigue girando para que el año que viene la edición
número 89 supere con creces a la de este año.  Como
bien lo sabe y lo cuenta, David Tonello: “ahora a reto-

mar nuestras actividades pero hay un grupo de per-
sonas que ya están pensando en el evento del año
que viene para hacerlo más grande, más lindo y
poder convocar a distintas personas que tal vez hoy
no se pudieron arrimar para que el año que viene se
puedan sumar.”
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Niños y niñas disfrutando de su paseo por el predio de la Rural en la Expo.

Cerca de cien mil personas circularon por el predio
de la Rural.



Los ganadores de la muestra

Los verdaderos protagonistas de la muestra fue-
ron, como siempre, los animales, entre ellos, los
ganadores bovinos, ovinos, caprinos, porcinos,
animales de granja y canes.

Algunos de los ganadores fueron los siguientes:

BOVINOS
Raza Angus 
Gran Campeón macho puro de pedigree, cabaña

Don Nicanor.
Gran Campeona hembra puro de pedigree ca-

baña Don Ernesto
Gran Campeón ternero, expositor El Viejo Zorzal
Gran Campeona ternera, expositor Los Robles

Raza Hereford
Gran Campeón macho puro de pedigree, cabaña

Los Gringos.
Gran Campeona hembra puro de pedigree, ca-

baña Los Gringos.

Raza Braford
Gran Campeón Macho generación avanzada, ca-

baña Rancho Grande.
Gran Campeona hembra generación avanzada,

cabaña Los Algarrobos.

OVINOS
Raza Hampshire Down
Gran Campeón puro de pedigree, cabaña La Ca-

llejera, de Carmen, Santa Fe.
Gran Campeona hembra puro de pedigree, ca-

baña Don Alfredo, Bell Ville, Córdoba.

Raza Pampinta
Campeón macho de Cabaña Don Alonso de Ni-

colás Beigveder

Raza Texel
Gran Campeón macho puro de pedigree, cabaña

Don Manuel, de Gral. Cabrera, Córdoba.

Raza Corriedale
Gran Campeón Macho puro de pedigree, cabaña

Don Florindo, Santa Flora, Córdoba.

Galgo Afgano.

Premiados

Gran Campeón macho Aberdeen angus puro de pedigree, cabaña Don Nicanor.
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Raza Santa Inés
Gran Campeón macho puro por cruza, cabaña

Don Alonso de Arroyito Córdoba.

PORCINOS
Raza Duroc Jersey
Gran Campeón Macho de la cabaña de Néstor

Granado de Villa María.

Raza Yorkshire 
El Reservado Gran Campeón Macho de la ca-

baña de “Don Mario” de Mario Petrovich de Gene-
ral Pinedo, Chaco.

Gran Campeón puro Hampshire Down de pedi-
gree, cabaña La Callejera, de Carmen, Santa Fe.

Gran Campeón macho puro por cruza Santa Inés,
cabaña Don Alonso de Arroyito Córdoba.

Gran Campeón Macho Duroc Jersey de la cabaña
de Néstor Granado de Villa María.

Campeón macho Pampinta de Cabaña Don
Alonso de Nicolás Beigveder.

Gran Campeona hembra Hereford
puro de pedigree, cabaña Los 
Gringos.
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Como es una costumbre se realizó la elección de
los mejores stands de la exposición de la Socie-
dad Rural de Río Cuarto. La muestra del 2022 que-
dará en la historia por ser una de las más grandes
de todos los tiempos por su gran concurrencia y
eso se notó también en la gran cantidad de em-
presas que participaron con sus stands.

Te compartimos los ganadores:
Indumentaria: 1° Premio: Segutex | 2° Premio:

Della Caro
Trabajo en Hierro: 1° Premio: Fuego Imperial | 2°

Premio: Eduardo Sentous
Origen Río Cuarto: 1° Premio: Basto | 2° Premio:

Polo Audiovisual Córdoba
Bancos: 1° Premio: Banco Nación | 2° Premio:

Bancor
Neumáticos: 1° Premio: Diesel Lange | 2° Premio:

P y L Neumáticos
Automotor: 1° Premio: Autocity | 2° Premio: Po-

laris
Insumos: 1° Premio: Don Vicente | 2° Premio:

Agroceleares Santa Lucía
Tecnología Agrícola: 1° Premio: Agronomy Set |

2° Premio: Agro Innovación
Maquinarias Agrícolas: 1° Premio: Palloti Maqui-

narias | 2° Premio: CyS SRL
Maquinarias Agrícolas: 1° Premio: Sala Hnos. | 2°

Premio: Agro GM

Los stands más sustentables
Junto a Cercle SA llevamos adelante practicas

medioambientales para hacer que la 88° Expo
Rural sea un evento sustentable. Por eso, decidi-
mos premiar a los stands más sustentables de la
muestra. Ellos fueron:

1° Premio: P y L Neumáticos
2° Premio: Banco Nación
3° Premio: Tapitap
4° Premio: Sala Hnos
5° CyS SRL

Menciones Especiales
Además, se le entregaron menciones especiales

a La Cueva del Oso, al Banco de Alimentos y El
Obrajero de Víctor Daviccino.

Premiados

Stands ganadores de la 88° 
Exposición de la Rural de Río Cuarto

Entrega de premio a El Obrajero de Davicino Hnos. en reconocimiento a la trayectoria.

Continúa en página 34



Representantes de Banco Nación entregaron premio a Intercity por el trabajo realizado en conectividad
durante la muestra.

Premiados

Stands ganadores...
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En tres horas se vendieron todos
los animales raza Angus

Remates

Con una nutrida concurren-
cia de público, una subasta
ágil y buenos valores, se rea-
lizó en el marco de la 88° Ex-
posición Rural la Sociedad
Rural de Río Cuarto el remate
de la raza Angus. En tres
horas se vendieron todos los
animales. Igual balance posi-
tivo dejó el resto de los rema-
tes de las demás razas tanto
de bovinos como de los otros
animales presentes en la
muestra.

Tal como lo detalla el comi-
sario de bovinos, Fernando
Pagliarici, los remates supe-
raron ampliamente las ex-
pectativas de productores y
cabañeros. “Nos acompaña-
ron todos los productores y las ventas fueron ex-
celentes. Los grandes campeones bovino se
vendieron, el macho al 50% en un millón 800 y
una hembra campeona también se vendió al 50%
en un millón 820 mil pesos. En el caso del macho
es de la cabaña Don Nicanor, de Manuel Canale; y
la hembra es del Viejo Zorzal de Nicolás Cavi-
gliaso”, destaca Pagliaricci.

Este año además existió la novedad en bovinos
que a las razas tradicionales como Angus y Here-
ford, se le sumaron Braford, Limangus y Limou-
sine, en ese sentido los remates dejaron igual
balance positivo, “En el remate de razas varias
también fue muy positivo el balance se vendieron
casi todos los animales a precios bastantes bue-
nos. En la parte en la que me toca estar la verdad
es que estamos más que contentos, muy confor-
mes, y agradecidos por la colaboración y el apoyo
de todos los cabañeros y de los productores que
siempre se acercan a la Rural y la verdad que se
notó el trabajo y el esfuerzo de estos días”, con-
cluye Fernando Pagliaricci.

El resto de animales, porcinos, ovinos y granja no
fueron la excepción y también se experimentó un
muy buen ritmo de ventas y buenos precios du-
rante los remates.

A continuación detallamos algunos de los resul-
tados de los respectivos remates:

BOVINOS
El gran campeón, de la Cabaña Yanice, se vendió

en $ 1.800.000 al 50 %. 

PORCINOS
El Gran Campeón Macho Raza Duroc Jersey

Macho de la cabaña de Néstor Granado de Villa
María se vendió en $295 mil.

El Reservado Gran Campeón Macho Raza Yorks-
hire de la cabaña de “Don Mario” de Mario Petro-
vich de General Pinedo, Chaco se vendió en $290
mil.

OVINOS
El Gran Campeón Macho Hampshire Down de la

cabaña La Callejera de Carlos Amato se vendió en
$225.000. El Gran Campeón Corriedale del criador
Facundo Capellari se vendió en $168.000.

GRANJA
El animal que consiguió el precio más alto fue la

Gallina Orpington Negro Primer Premio del cria-
dor Segurado por $50 mil. En conejos el Gigante
de Flandes del criador Miguez se vendió en $30
mil. En dos horas se vendieron entre 250 y 300
animales en el Pabellón Granja.

Animales Angus en los corrales del predio de la SRRC.



Entre las distintas visitas que tuvo la Socie-
dad Rural de Río Cuarto durante la realización
de la 88º Exposición Ganadera, Comercial, In-
dustrial y de Servicios, una de las que se des-
tacó fue la del presidente de la Asociación
Argentina de Angus. Alfonso Bustillo además
de resaltar el buen nivel de los animales, se
conmovió al conocer sobre la creación del
Instituto Educativo de la SRRC y comprome-
tió el apoyo económico de la entidad que
preside para ayudar al sostenimiento de la
institución educativa.

A continuación, la charla que La Revista de
la Rural mantuvo con Alfono Bustillo:

R. ¿Qué fue lo que lo decidió a venir en
esta oportunidad?

Nos decidió a venir que es una región muy

importante para la Asociación Angus de la
zona centro y estamos tratando de acompa-
ñar a todas las exposiciones A de todos los
circuitos, entonces a esta exposición tan im-
portante para la zona centro quise acompa-
ñar yo, personalmente.

R. ¿Cómo vió la calidad de los animales?
Hace muchos que vengo a Río Cuarto, con

mi cabaña vine muchos años, siempre es im-
pactante cómo trabajan acá los ganaderos,
realmente es una exposición muy, muy
buena que le da un gran trabajo al jurado a
la hora de decidir; es una zona muy ganadera
y se nota lo entusiastas que son los criadores
de acá.

R. ¿Qué destacaría?
El nivel de los animales, lo parejo que son,

Entrevista

“Siempre es impactante ver cómo
trabajan acá los ganaderos”

Firma del compromiso de apoyo económico de la Asociación Argentina de Angus con el Instituto Educa-
tivo SRRC - Fabián Otero, Angus Centro - Alfonso Bustillo, Angus Argentina - Lucía Zonni Monge, directora
del Instituto Educativo SRRC.
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tanto en pedigree como en puro controlado,
y con qué fuerza trabajan en genética, están
todos muy involucrados en su programa ge-
nético. 

R. ¿Qué desafíos  tiene Angus en el me-
diano plazo?

Nosotros tenemos un desafío muy fuerte
con involucrar a la juventud, queremos que
se nos sumen fuerte los ateneos y que los jó-
venes se involucren, tratar de ayudar, en
todo lo que sea estímulo a los jóvenes, edu-
cación y demás; en ese sentido estamos des-
arrollando un programa dentro de genética
que se llama deficiencia de conversión, ya hi-
cimos cuatro pruebas para armar una pobla-
ción de referencia, dos pruebas la hicimos en
Biofarma en Jesús María, que es un centro
modelo, creo que todos los cordobeses que
estén involucrados con la ganadería debe-
rían conocerlo, y estamos tratando de llegar
a la cantidad de animales evaluados para
poder  tener una población de referencia
que nos de debt genómicos para este indi-
cador tan importante que básicamente nos
permite seleccionar aquellos animales que
consumiendo menos producen lo mismo, lo
cual tiene un gran impacto en lo económico
y en lo ambiental, porque son animales más
eficientes; y después estamos trabajando in-
tensamente para dar herramientas a los so-
cios para que mejoren su negocio.

R. ¿Qué opinión le merece la decisión de
la SRRC de crear una institución educa-
tiva?

Me emocionó verla a la directora, a Lucía,
creo que todas las instituciones debemos
apoyar todas las iniciativas sobre educación,
porque las falencias grandes que tenemos
en nuestro país, el desastre grande que han
hecho con la educación en este país es la-
mentable y ver una sociedad rural que se in-
volucre a mí me parece emocionante, me
dan ganas de apoyarla con todo lo que po-
damos ya que desde la Asociación de Angus
Argentina es parte de nuestra misión.

R. ¿Cuál es su impresión de la coyuntura
política que está atravesando la Argen-
tina?

Veo muy mal a nuestro país, lamentable-
mente soy muy pesimista, tenemos 50% de
pobreza, tenemos 100% de inflación que es
un flagelo especialmente para la gente de
trabajo, se come los salarios, y la ganadería
está estancada, hace treinta años que no
crece el stock y no crece la producción, se-
guimos trabajando los ganaderos con entu-
siasmo pero deberíamos estar creciendo,
como crecen nuestros vecinos, Brasil, Uur-
guay, en stock y en producción, necesitamos
reglas claras, previsibilidad, saber hacia
dónde vamos con nuestro negocio y que
despegue de una vez por todas la ganadería. 
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Animales angus en los corrales del predio de la SRRC.



La 88º Exposición Ganadera, Comercial, In-
dustrial y de Servicios de la Sociedad Rural de
Río Cuarto, además de ser la más convocante
de las realizadas hasta ahora, también se dis-
tinguió por ser el primer evento de este tipo
en ser sustentable. Con el acompañamiento
de la empresa de economía circular local Cer-
cle SA y con la colaboración de los alumnos
del Instituto Educativo SRRC, se planteo la in-
vitación permanente a todos quienes forma-
ron parte del evento para hacer separación
de residuos y depositarlos en los contenedo-
res diferenciados a tal fin a lo largo y ancho
de todo el predio.

La convocatoria tuvo una respuesta tan po-
sitiva que se logró el objetivo que los miem-
bros de Cercle se pusieron desde un principio

sin saber si se conseguiría. En total se logra-
ron juntar más de una tonelada de plásticos,
más precisamente 1110 kgs, que es el equi-
valente al peso del Toro Gran Campeón de la
muestra; además se recolectaron 35 kgs de
aluminio.

Desde la empresa Cercle SA y el Instituto
Educativo SRRC agradecieron la colaboración
de expositores, cabañeros y visitantes para
que semejante logro fuera posible y dejar
sentado un precedente que permitirá que, de
ahora en adelante, todas las ediciones de la
muestra ruralista más importante del interior
del país se hagan de manera sustentable.

Evento Sustentable

Todos se sumaron a reciclar durante
la Expo de la Rural de Río Cuarto
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Mientras Córdoba se prepara para su primer
Congreso Internacional de Maíz; en Río
Cuarto, distintos actores implicados en la ca-
dena de producción y puesta en valor del
“grano noble”, como se lo llama, están
uniendo fuerzas para potenciar la actividad, y
eligieron la tribuna de la 88º Exposición de la
Rural de Río Cuarto para la presentación en
sociedad de Amaizados.

Se trata de un grupo abierto, por ahora con-
formado por representantes de sólo cuatro
instituciones, la Universidad Nacional de Río
Cuarto, a través de su Facultad de Agronomía
y Veterinaria, la Asociación de Ingenieros
Agrónomos del Sur de Córdoba, elInta y la
Sociedad Rural de Río Cuarto, pero la inten-
ción es que, poco a poco, se sigan sumando
instituciones y/o actores que, de una forma y
otra, estén vinculados con la producción, el
agregado de valor o incluso el consumo del
maíz. Ya durante el desarrollo de la Exposi-
ción de la Rural de Río Cuarto, se logró el
apoyo y acompañamiento del municipio de
Río Cuarto, a través de la Secretaría de Des-
arrollo Económico, encabezada por el Ing.
Germán Di Bella, además del acompaña-

miento del gobierno de la provincia de Cór-
doba, manifestado en la presencia del minis-
tro de Agricultura, Ganadería y Pesca de la
provincia, Sergio Busso, durante el lanza-
miento oficial de la iniciativa.

“Crecer unidos, abrazados al maíz”, es el leit-
motiv de un grupo de personas que lograron
ver que la unión hace a la fuerza y que, y con-
siderando el enorme potencial del maíz den-
tro de nuestro país, pero también y
fundamentalmente en esta zona del sur de
córdoba, es fundamental reunirse para avan-
zar, a lo mejor no tan rápido, pero sí de la
mejor de las maneras.

Laura Tamiozzo en representación del Inta,
lo explica: “consideramos que esta es una
zona muy representativa y muy desarrollada
en cuanto al cultivo del maíz, por eso la bús-
queda tiene que ver conpotenciar esta acti-
vidad desde acá, desde el centro hacia todo
el país; y no solamente en lo que hace al cul-
tivo en sí, sino también en su valor agregado
a lo largo detoda la cadena; y también de cara
a la sociedad, analizando cómo volver cons-
cientes a los distintos estamentos de la so-

Producción y valor agregado para el maíz

El “grano noble” suma voluntades y
nace Amaizados

Impulsores de Amaizados en el lanzamiento oficial de la iniciativa.
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ciedad de la importancia y la presencia que
tiene este cereal en la vida de todos, que va
más allá de lo que muchos imaginamos”,
concluye Tamiozzo.

“El maíz nos alimenta pero también nos
viste, nos cura y nos transporta”, es otro de
los enunciados que elige Amaizados para in-
troducir la importancia del grano noble en la
vida de todos. César Nuñez, en representa-
ción de la Facultad de Agronomía y Veteri-
naria de la UNRC revela las múltiples
presencias del maíz en nuestra vida coti-
diana cuando explica: “el maíz es un cultivo
social, por eso es importante que la gente
entienda que está en muchos lugares que
por ahí desconocen; es el caso de alguien
que va a cargar nafta, no sabe o desconoce
que tiene una parte de bioetanol, o gente
que toma un remedio y que ese remedio
puede tener algún componente como ja-
rabe de maíz, y en muchas otras formas que
el maíz está presente en la vida cotidiana de
las personas y de la sociedad; por eso cree-
mos que la parte educativa es un eje funda-
mental para trabajar, además del eje
gastronómico. Queremos ser un agente
aglutinante de las ideas y propuestas que
otros tengan, y ver cómo podemos potenciar
todo, desde un enfoque integral y con visión
a largo plazo, porque esto no es que lo
vamos a hacer en dos días, sino que nos
hemos trazado este camino, este es el primer
paso que vamos dando pero es el más im-
portante y de ahí en más iremos avanzando,
trabajando y consensuando con todos los
actores”.

“Nos moviliza ser la voz colectiva del maíz
como parte de la tracción de desarrollo y te-
soro de nuestro país”, aseguran todos y cada
uno de los impulsores de Amaizados, ade-
más de coincidir en la necesidad de posicio-
nar a Río Cuarto y su zona de influencia
como Centro Nacional del Maíz. 

Por eso nuestra idea es también trabajar
con la sociedad y con la parte educativa a
través de las escuelas primarias, secundarias
y en todos los niveles”. Tal y como asegura
Daniel Pahud en representación de la Aso-
ciación de Ingenieros Agrónomos del Sur de
Córdoba, “Estamos trabajando desde Río
Cuarto y la zona y la queremos posicionar
como centro nacional del maíz, y también
queremos trabajar en conjunto con todos los
actores de la cadena del maíz. ¿Para qué?

Porque creemos que trabajando juntos po-
demos lograr mucho más consenso y pode-
mos tener mucha más fuerza de acción.
Creemos que trabajando en conjunto y
siendo la voz de todos los actores de la ca-
dena se pueden lograr muchas cosas, por-
que miramos al maíz y a todos los eslabones
de la cadena desde muchos lados, entonces,
siendo amplios y trabajando en conjunto
creo que se pueden lograr muchas cosas”.

Amaizados tuvo su presentación oficial du-
rante la 88º Exposición Rural de Río Cuarto y
está abierto a que más actores se sumen a
este objetivo que los nuclea: potenciar al
maíz y a su valor agregado como parte de un
engranaje que ayuda a motorizar al desarro-
llo de nuestro país. Si se tiene en cuenta que
Córdoba concentra más del 30% del maíz
que se produce en Argentina y que, dentro
de Córdoba, la ciudad de Río Cuarto y alre-
dedores es la que mayor potencial tiene para
albergar ese tipo de producción, está claro
que la idea de sumar esfuerzos para fortale-
cerla es el puntapié inicial de una gran ini-
ciativa. El primer paso ya se dio y queda por
delante una gran historia por transitar. 

Producción y valor agregado para elmaíz

El “grano noble” suma voluntades...

Amaizados busca potenciar la producción del
maíz y de sus agregados de valor.

Viene de página 39.
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